

ISSN 2619-1490

**ИСТОРИКО-КУЛЬТУРНОЕ
НАСЛЕДИЕ НАРОДОВ**

УРАЛО-ПОВОЛЖЬЯ

**HISTORICAL AND CULTURAL HERITAGE
OF THE URAL-VOLGA REGION PEOPLES**



№ 2 (11) 2021

СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОРИЯ	5
<i>Балдин К. Е.</i> Мемуары вятского священника Александра Трапицына о паломничестве в Палестину в 1894 г.	5
<i>Сенюткина О. Н.</i> В. Г. Короленко и Мултанское дело	17
<i>Пислегин Н. В.</i> Расселение русского крестьянства на территории современного Кизнерского района Удмуртии в XVII – первой половине XIX в.	23
<i>Субботина А. М.</i> Благотворительный дар С. Ф. Гирбасова и формирование децентрализованной системы психиатрической помощи населению Вятской губернии в конце XIX – начале XX в.	29
ЭТНОЛОГИЯ	35
<i>Черниенко Д. А.</i> Национально-культурные объединения Удмуртии в пространстве интернета: опыт социальной репрезентации этничности	35
<i>Тузбеков А. И., Петров И. Г.</i> Интернет-сообщества чувашей Башкортостана в виртуальном пространстве: опыт статистического анализа	44
<i>Карданова Б. Б.</i> Календарно-земледельческие и скотоводческие праздники и обряды ногайцев	52
ФИЛОЛОГИЯ. ЛИТЕРАТУРОВЕДЕНИЕ	61
<i>Ившин Л. М., Безенова М. П.</i> К вопросу о лексико-семантических изменениях в удмуртском языке (на материале письменных памятников XVIII в.)	61
<i>Камитова А. В.</i> Агиографическая литература на удмуртском языке: поиск, описание, перспективы исследования	68
<i>Душенкова Т. Р.</i> Культурологический аспект «ягодных» метафор и сравнений в удмуртском языке	74
<i>Арекеева С. Т., Шибанов В. Л.</i> Специфика психологизма в трилогии Григория Медведева «Лозинское поле»	83
КУЛЬТУРА. ИСКУССТВО	90
<i>Смирнова С. Д.</i> Энциклопедическое направление Удмуртского института истории, языка и литературы УдмФИЦ УрО РАН в контексте развития региональной энциклопедистики в России	90
<i>Перевозчикова О. В.</i> Традиционная песенная культура кукморских удмуртов Республики Татарстан: практики бытования в современных условиях	98
АРХЕОЛОГИЯ. К 80-ЛЕТИЮ ПРОФЕССОРА Р. Д. ГОЛДИНОЙ	111
<i>Зданович С. Я.</i> О Римме Дмитриевне Голдиной, нашем выпуске и некоторых традициях археологической школы В. Ф. Генинга	111
<i>Овчинникова Б. Б.</i> Вспоминая шестидесятые – студенческие, археологические... ..	123
<i>Камынин В. Д., Чемякин Ю. П.</i> Когда мы были молодые... ..	129
РЕЦЕНЗИИ	137
<i>Абрамов В. К.</i> «Финно-угорский мир» в отдельно взятой республике. Рецензия на книгу: Финно-угорский мир: опыт системного анализа / В. М. Арсентьев, Н. М. Арсентьев [и др.] / под ред. чл.-кор. РАН Н. М. Арсентьева. Саранск: Изд. центр ИнСтИтут, 2020. 424 с.: ил.	137
<i>Сухова М. В.</i> Рецензия на книгу: Волкова Л. А. «Примите уверение в искренней преданности»: эпистолярное наследие Николая Григорьевича Первухина / УдмФИЦ УрО РАН; МБУК ГКМ. Ижевск–Глазов, 2021. 204 с.	144
Сведения для авторов	147

CONTENTS

HISTORY	5
<i>Baldin K. Ye.</i> Memoirs of Vyatka Priest Alexander Trapitsyn on the Pilgrimage to Palestine in 1894	5
<i>Senyutkina O. N. V. G.</i> Korolenko and the Multan Case	17
<i>Pislegin N. V.</i> The Settlement of the Russian Peasantry on the Territory of the Modern Kizner District in the XVII – first half of the XIX centuries	23
<i>Subbotina A. M. S. F.</i> Girbasov's Charitable Contribution to the Formation of a Decentralized System of Psychiatric Care for the population of Vyatka Province in the late XIX – the beginning of the XX century	29
ETHNOLOGY	35
<i>Chernienko D. A.</i> Ethnic and Cultural Associations of Udmurtia on the Internet: Experience of social Representation of Ethnicity	35
<i>Tuzbekov A. I., Petrov I. G.</i> Online Communities of the Chuvashs of Bashkortostan in the Virtual Space: Experience in Statistical Analysis	44
<i>Kardanova B. B.</i> Calendar, Agricultural and Stock-Raising Holidays and Rituals of the Nogais	52
PHILOLOGY. STUDY OF LITERATURE	61
<i>Ivshin L. M., Bezenova M. P.</i> To the Question of Lexical and Semantic Changes in the Udmurt Language (Based on Written Monuments of the XVIII century)	61
<i>Kamitova A. V.</i> Hagiographic Literature in the Udmurt Language: Search, Description, Research Prospects	68
<i>Dushenkova T. R.</i> Culturological Aspect of "berry" Metaphors and Comparisons in the Udmurt Language	74
<i>Arekeeva S. T., Shibanov V. L.</i> The Specifics of Psychological Analysis in the Trilogy «Lozinskoe field» by Grigory Medvedev	83
CULTURE. ART	90
<i>Smirnova S. D.</i> The Encyclopedic Direction of the Udmurt Institute of History, Language and Literature of the UdmFRC of the UB RAS in the Context of the Development of Regional Encyclopedistics in Russia	90
<i>Perevozchikova O. V.</i> Traditional Song Culture of the Kukmor Udmurts of the Republic of Tatarstan: the Practice of Existence in Modern Conditions	98
ARCHAEOLOGY. TO THE 80th ANNIVERSARY OF PROFESSOR R. D. GOLDINA	111
<i>Zdanovich S. Ya.</i> This Article is Devoted to Rimma Dmitrievna Goldina, Our Graduation and Some Traditions of V. F. Gening's Archaeological School	111
<i>Ovchinnikova B. B.</i> Thinking Back the 60s – Studentship, Archaeological Years... ..	123
<i>Kamynin V. D., Chemyakin Yu. P.</i> When We Were Young... ..	129
REVIEWS	137
<i>Abramov V. K.</i> «The Finno-Ugric World» in a Separate Republic. Review: Finno-Ugric World: Experience of System Analysis / V. M. Arsenyev, N. M. Arsenyev / edited by corresponding member of the RAS N. M. Arsenyev. Saransk: Publishing Centre InStItut, 2020. 424 p.: ill.	137
<i>Sukhova M. V.</i> Review: Volkova L. A. «Accept the Assurance of Sincere Devotion»: the epistolary legacy of Nikolai Grigoryevich Pervukhin. Izhevsk-Glazov, 2021. 204 p.	144
Information for authors	147